

## Balance commerciale : Mais comment font les Pays-Bas ?-en

1770 172023

Il faut vraiment vérifier si on ne s'est pas trompé. En 2022, les Pays-Bas auraient dégagé un solde excédentaire de leurs échanges agroalimentaires de 38 milliards € (Md€). Comment peut-on expliquer l'ampleur de ces chiffres ? On savait les agriculteurs hollandais à la pointe des nouvelles technologies. Mais leur territoire agricole est tellement exigu. En fait, il y a aussi et surtout le port de Rotterdam, plaque tournante entre une grande partie des pays de l'UE à 27 et le reste du monde. C'est ce qui explique probablement la performance aussi de la Belgique avec un excédent de 7 Md€ grâce au port d'Anvers. Ces deux pays parmi les plus petits de l'UE totalisent un excédent de 45 Md€ en 2022.

L'autre surprise des résultats de 2022 se trouve en Pologne. Ce pays arrive désormais en seconde position après les Pays-Bas avec un excédent de 15 Md€. Il vient de passer devant l'Espagne. Ceci étant, celui-ci conserve une grande avance sur la France avec 13,5 Md€ en 2022 (pour mémoire, le solde de la France est de 10,5 Md€). L'Irlande et le Danemark ont des excédents d'environ 6 Md€. Les pays déficitaires sont beaucoup moins nombreux. Le plus grand déficit concerne l'Allemagne avec 22 Md€ en 2022. Viennent ensuite, la Suède avec 7 Md€, le Portugal avec 5 Md€ et la Finlande avec 4 Md€.

Au total, l'UE à 27 garde un excédent très important avec 37 Md€. Il est toutefois en baisse d'un quart par rapport à 2021 à cause, en particulier, du renchérissement du prix des oléagineux. Le déficit pour les céréales et les oléagineux y compris tourteaux est passé à 37 Md€ et celui des poissons et produits de la pêche atteint 25 Md€. Mais l'UE 27 garde des excédents très importants pour les viandes (+16 Md€) et les produits laitiers (17 Md€). C'est bien évidemment sur les boissons que l'excédent est le plus important avec 31 Md€ dont 16 Md€ sur les seuls vins.

EN SAVOIR PLUS